

## 東久留米「九条の会」8周年のつどい アンケート

### ①ヴァイオリンとヴィオラコンサートはいかがでしたか

- ・弦楽器がとても好きなことと、知っている曲をやって頂いたので本当に良かった。
- ・心がやすまりました。時々ききたいですね。
- ・どの曲もアレンジがすばらしく、なじみのある楽曲なのに、とても新鮮に聴きいってしまいました。全9曲休みなく一気に演奏するってすごいですね。しかも息ぴったりで！！オーケストラより圧倒されました。
- ・なつかしい曲（どれも）でした。二重奏すてきですねヴィオラの音の楽しさも知りました。ヴァイオリンとの組み合わせ、かわいくもありました。
- ・心なごむ演奏をたのしみました。
- ・二重奏すてきでした。
- ・演奏もさることながら、曲目の選択、構成も大変良かったと思います。
- ・前奏に係わらず、うっとり聴かせて頂き、心が洗われました。
- ・心がやすまるよい音色で、心地良かったです。
- ・とても素敵な演奏でした。
- ・とてもなつかしい曲が多くてよかったです。
- ・土曜の午後にふさわしい素晴らしい一時でした。
- ・やさしい音色にいやされました。
- ・生の演奏はすてきですね。せっかくなので、演奏者の自己紹介などトークがあってもよかったです。
- ・お二人のすばらしい演奏に感動しました。
- ・久々に生の演奏を聴いて楽しくすごせました。選曲も親しみのあるもので良かった奏法も楽しめました。
- ・これもすばらしかったです。
- ・いつか耳にしたとか、子どもの頃歌った曲がなつかしくてよかったです。
- ・目の前の演奏はやはり気持ちのよいものでした。
- ・たくさんの曲すばらしかった。グリーンスリーブス、浜辺の歌、椰子の実、なつかしい数々の曲でした。
- ・とても良かったです。
- ・人生の深味を漂わせる演奏、たのしかったです。お二人のいきが合ってだんだん表情が和んでいく姿がたいへん印象的でした。
- ・美しい音色にききほれました。
- ・非常によかった。聴いたことのある曲が多かったことがよかったです。
- ・とてもよかったです。名曲をたくさんありがとう。
- ・ステキな曲をたくさん聞かせていただいてありがとうございます。とてもよかったです。
- ・素敵でした♡
- ・懐かしかった。
- ・知っている曲が多くとてもステキでした。
- ・よかったです。（全体的にビオラの伴奏時もう少し抑えられてもよかったですのでは）
- ・音楽（ヴァイオリン）ナレーターほしかった。
- ・さつぱつとした日々をすごしているので、心が洗われた気がしました。
- ・生の音楽を聴くのはいいですね。

- ・1500 円では申しわけないくらいすてきな演奏でした。とても身近な曲が、ヴァイオリンとヴィオラの二重奏でこんなふうになるなんてびっくりし、ききほれてしまいました。
- ・ヴァイオリンとヴィオラのいろんな音色がきけてとても楽しめました。親しみやすい曲目よかったです。
- ・気持ちのいい時間でした。
- ・音楽が元気の源です。パワーを頂きました。
- ・美しく、すばらしい、心に沁みとおる調べでした。
- ・素敵な演奏が生できけて最高でした。子ども達への音楽活動の支援を今後とも宜しくお願い致します。
- ・親しめる曲で楽しめました。二人からコメントが入るとさらに良かったかな。
- ・生演奏がとっても良かったです。
- ・なつかしい曲の二重奏大変よかったです。

## ②松元ヒロ ソロライブの感想は

- ・前回5年前も来ましたが、本当によかった。毎年やってもらいたいほどだ。
- ・前回よりさらに進化して、時間一杯楽しませてもらいました。沢山の人の見てもらいたいと思いました。
- ・始めから笑いました。よい雰囲気の中でヒロさんの元気いっぱいの姿が印象深いです。よく勉強していますね。いろいろな視点からものをみていくことは大切です。特に、だまされないために、一人一人が考えをもつことが大切と強く思っています。
- ・ヒロさんのライブ初めて聞いた時からファンになり、今日で何回目でしょうか。今日はまた一段とハイテンションで演じていただき、ありがとうございました。東久留米の会場の人にもまずまずでしょう！？ 又、機会を作って東久留米に来ていただきたいと思いました。
- ・真実の芸人さんです。今日はヒロさんに逢いにきました。ヒロさんの一番目のファンだと思っています。次回を心待ちにしています。
- ・素晴らしい。若い世代からも憲法の重要さを改めて実感しました。
- ・おもしろくためになった。ぜひテレビに出るといいと思う。
- ・初めてですが、感動しました。
- ・もう、笑って笑って考えを深くしました。けんぼうくん守りたいです。皆さんと一緒に。
- ・なにもみず1時間以上一人でこんなにしゃべるなんて、ほんとに頭のいい人なんだなと思いました。
- ・大変素晴らしく、わかり易い9条でした。是非また機会をつくって下さい。感動しました。
- ・素晴らしいステージでした。予想をはるかに超えた強烈なメッセージをもらいました。友人にも伝えたいと思います。
- ・憲法を変えてはいけないと改めて思いました。
- ・永六輔さんの番組で松元ヒロさんを知りました。今日は本当に来られて良かったと思っています。ヒロさん、熱演おつかれさま！
- ・3回目です。Power Up してますね。さいっこーでした！
- ・すばらしかった。本当にありがとうございました。
- ・ほんとうに楽しかったです。最高でした！！いいたいことをはっきりいって来て面白いですよね。このノリで日本中に広めたいですね。
- ・とてもおもしろく、又、呼んでいただきたいです。すごく分りやすかった。
- ・憲法をまもること、いつもより強く感じました。又して下さい。
- ・磨き抜かれた言葉と表現に、おなかをかかえて笑いました。たいへんよかったです。
- ・とても面白くためになった。
- ・ただただ面白く、面白いのに勉強になりました。面白いと頭と体に入ります“♥”

- ・笑って笑ってシワが増えました。内容がよく、いつもいっしょうけんめいさが、伝わってきました。又、ききたい、見たいです。
- ・おもしろく憲法の大切さが分った。かえる人はバカだと思った。
- ・いつ見てもすばらしい。
- ・期待以上の内容と面白さ！！又、みたいです。
- ・勉強になりました。楽しかった。
- ・抱腹絶倒熱い熱いライブでした。さいごの「憲法くん」・・・憲法は私たちにとってほんとうに愛し守っていかねばならない存在だと実感しました。
- ・今回2回目でしたが、毎回くふうされていて、とてもわかりやすく良かったです。是非とも9条を守るために頑張っていきたいです。
- ・引き込まれた。あっという間の時間でした。世界に誇れる憲法を持っている私たちは幸せです。「前文」あらためて感動しました。
- ・凄いいテンションでのソロライブ、大いに笑わせていただき、口が痛いです。アンコールは3年生の息子もよく笑ってました。
- ・初めから最後まで大笑いして笑い疲れました。でも、全国で国民のための憲法を守ろうと語ってくれることは非常に心強い思いです。私ももっと憲法をよく知って厳守すべきですね。笑いながら学べました。
- ・パフォーマンス、話し、ともにおもしろかったです。
- ・すごい話術と身振り。9条改悪反対のとりくみを一本調子でない方法を学んだ。
- ・最高！！長生きして下さい。前回も来ました。変わらない芸風さすがです。また来て下さるのをお待ちしております！！私も一児の母になるので、子どものためにも自分のできることを頑張りたいと思います。
- ・はじめ～最後まで笑いっぱなしでした。子どもの頃の「標準語の時間」はじめて聞きました。それだけ方言ははずかしいものとされていたのがよくない。
- ・前回同様すばらしいものでした。これで3回目です。(大久保でも)
- ・本当にその通りのことばかりでした。一般のニュースは真実を言ってないと思います。ヒロさんの生い立ちを聞いてとてもいろんな事に挑戦しておもしろかったです。
- ・笑い続けながらも真剣に9条を守らねばという思いを再確認させられました。
- ・よかったです。2回目だが、機会があったらまた観たい。
- ・トークと体をつかったパワフルな舞台上、笑ったり泣いたりしました。
- ・たくさん笑いました。「憲法改悪反対」「原発をなくそう」いろいろな運動も明るく前向きに進めたいと思いました。
- ・いつみても聞いても、パワフルで心に波風が立ち、笑ったり、おこったり、共感したりできる至福の時でした。ありがとうございました。もっともっとステージをライブをみたいと思いました。
- ・初めて見ました。面白いし、内容も筋が通っていてすばらしいと思います。憲法の前文を暗唱していることはすごいことで、私ももっと勉強せねばと思いました。
- ・憲法のことを、とてもわかりやすく面白かったです。松元さんのライブをもっと若い人たちにもひろめてほしいです。(娘)娘と一緒にきました。良かったです。(母)
- ・本当に面白かったです。たたかいに“笑い”は大事だと思いました。
- ・笑った笑ったこんなに腹から笑えたことに感謝。ものまね、小坂井さんの涙こらえるのに我慢ができなかった。我々前進全力おしみなく今から働こう。
- ・1800円は安い！5000円分はゆうに笑わせてもらいました。
- ・楽しかったです。
- ・するどいジョーク、風刺の中に今の政治の矛盾を感じました。笑ってふきとばしました。

- ・楽しかった。でもチクチクチク目覚めさせてもらいました。「前文」もう一度読まなくてははいけませんね。
  - ・はじめてでした。同じ出身で楽しい人がいるのを知り、うれしかったです。ますますのご活躍を祈りたいです。
  - ・いつもながら思いっきり笑って、そして元気にしてくれて、憲法の大切さを教えてくれて、自分がこれから何をしたらよいか考えさせてくれる、疲れてボーッとしていた脳みそも、ちょっと活性化しました。
  - ・はじめて聞かせて頂きました。1年分笑ってわらってこんなに笑ったことはありません。
- 今後のご活躍をお祈りいたします。(女性70才)

### ③その他

- ・九条の会という、すごくかったいイメージでちかよりたくなかったですが、今日みたいな会は親しみ深くきてよかったです。
- ・平和は9条があるから守られている。
- ・お疲れ様でした。ありがとうございました。
- ・盛会おめでとうございます。楽しい時間と有意義な時間をもてて良い一日となりました。
- ・本格的な軍隊を持つてはいけない。世界中が、日本を危ない国だと見るようになる。 54 基の原発は、原子爆弾と同じだから標的にされるのがこわい。
- ・大変良い企画で、楽しめました。今、危ない政治ですが、だまされず、あきらめず地道に反対していくことが大切だと思います。
- ・主人にも聴かせたかったライブでした。次回を楽しみにしております。
- ・8年間地道によく続けてこられました。すごいと思います。今、憲法とともに会の真価が問われる時です。がんばりましょう！
- ・憲法の条文ってこんなに素晴らしいことが書いてあるんだ！帰ったら、俺も読んでみよう。
- ・お疲れ様でした。とても良い会で、参加して良かったです。チラシを入れさせていただきありがとうございました。9条を守り、憲法を生かして、子どもたちのために教育を大切にしていくことが大事で、皆さんと一緒に頑張ればと思います。
- ・大天災で命をおとすこともあります。貴い命を戦争で失うなんてごめんです。ヒロさんがおっしゃったように、被災地に復興予算を回してほしいです。私の故郷陸前高田市に帰ろうと思ったのに、実家が流されて帰れません。
- ・ぐうぜん座席に隣り合わせた人が、縁のあった人だと互いにわかってびっくり。奇遇でした。
- ・本当にありがとうございました。
- ・憲法改憲の動きが進んでいる今、各地域の九条の会が力を合わせて改憲阻止の運動を広げていきたいと思っています。その先頭に立って奮闘して下さっている東久留米「九条の会」のみなさん、今日は本当にありがとうございました。
- ・楽しいつどいの中で、重大な内容が添えられていてよかったです。
- ・九条の会大切です。本当にがんばりましょう。
- ・事務局長の話がすごくよかったです。よい集会でした。戦争にならないようにがんばろう。
- ・憲法改悪をたくらむ勢力を圧倒しましょう。
- ・せっかく8周年なので、8年間の軌跡を簡単にでも、プログラムに入れていただけたらよかったですように思いました。
- ・「9条の会」の出番の時です。がんばりましょう。